

# EXPERIENCIA ERASMUS BERLIN 2010/2011

Mi nombre es Manuel, soy estudiante de Ingeniería en Telecomunicación y os voy a hablar un poco sobre mi experiencia durante el curso 2010/2011.

Os voy a hacer un poco un esquema de todas las cosas a tener en cuenta:

## ANTES DE LLEGAR

Bueno cosas importantes que no puedes olvidar antes de llegar es sobre todo el carnet de la seguridad social europeo, básicamente porque luego te lo van a exigir al llegar a la universidad. Luego también antes de llegar debería de llegarte una carta de la universidad con una especie de cuadernillo con las cosas que tienes que hacer a tu llegada (está bastante bien porque te explica casi todo lo que hay que hacer, además te recuerda también lo que acaba de decir de la tarjeta de la seguridad social europea). En la carta también viene una carta de aceptación, llévatela también porque la vas a necesitar para algunos temas de la universidad.

## LLEGADA A BERLIN

Berlín tiene dos aeropuertos activos, uno es Berlin Tegel y el otro se llama Berlin Schönefeld. Yo llegué a Schönefeld y lo más seguro que los que os vayáis también porque es el que tiene conexión directa con Ryanair desde Málaga y de precio son los más baratos.

Dicho esto, una vez que llegamos al aeropuerto hay que moverse a nuestro domicilio ya sea residencia, piso, etc. Desde Schönefeld es bastantante fácil movernos por Berlín, únicamente al salir del aeropuerto hay que andar recto unos 5 min hasta llegar a la estación de tranvía (S-BAHN) no tiene perdida, simplemente sigue a la gente si quieres que todo el mundo va al mismo lado. Luego una vez allí saca el ticket y es importante que lo saques para las zonas Berlin A-B-C . Esto de A-B-C es porque en el mapa de metro (luego lo pondré mas adelante) se puede ver como Berlin esta dividida por anillos, entonces según por cuales de los anillos te muevas pagas más o menos (esto no es problema una vez que tengamos el carnet de la universidad porque con él nos podemos mover por las 3 zonas). Pero os digo que el primer día lo saquéis para las 3 zonas porque el aeropuerto está en la zona C y como os pare un revisor allí puede ser bastante divertido que os metan una multa de 40 euros y además todo allí en alemán..así que recordad A-B-C.

Una vez que tengamos el ticket, hay muchas vías pero vosotros la que tenéis que buscar es la que pone una S en mayúscula asi en blanco sobre un fondo verde (quiere decir S-BAHN) y son los tranvías que nos llevan por toda la ciudad, así que no solo en esta estación sino en todas siempre que os lieis, vosotros buscad la S de SBAHN.

## TRANSPORTES

Ya he hablado un poco, pero bueno os voy a explicar un poco todos los transportes que hay en Berlin porque es espectacular. Principalmente están los U-BAHN y los S-BAHN, los primeros son metros bajo tierra y los segundos son como ubahn pero van por encima. La frecuencia es bestial, cada 3 min tienes uno y están activos entre semana desde las 4 de la mañana hasta las 1 de la mañana (los S-BAHN hasta las 1.30) y en fin de semana las 24 horas. Pero aparte si algún día entre semana salimos y nos queremos volver entre el rango que no hay trenes no os preocupéis porque hay autobuses nocturnos toda la noche que te llevan a cualquier parte (lo único es que debes de saber la secuencia de autobuses que tienes que coger porque la mayoría de las veces tienes que coger un par de buses. Para saber la combinación no sólo de buses sino también de s-bahn, u-bahn que mejor nos conviene un determinado día a una determinada hora, usad la siguiente página:

<http://www.bvg.de/>

A la derecha podéis ver que pone **Fahrplanauskunft** y debajo una especie de formulario, pues bien solo hay que rellenarlo de la siguiente manera:

Von (Desde):

Nach (Hacia):

Am (aquí ponemos la hora):

Um (ponemos el día):

Y finalmente dejamos marcado la opción **Ab** que significa “a partir” esto es que te muestre el transporte que hay a partir de la hora y día que has puesto.

Finalmente para este apartado decir también que hay tranvías (es una línea no tan grande como la de los s-bahn/u-bahn pero es también bastante útil).

Recordad que con el Semester-Ticket (es como el bono de estudiante para el transporte) podemos usar cualquiera de estos transportes tantas veces queramos el día que queramos y por la zona de Berlin que queramos (A,B o C).

Ahora os dejo un mapa de s-bahn y u-bahn de Berlin (yo recuerdo que me lo imprimí y me lo llevé porque los primeros días vas perdido con tanta línea, pero al final te lo sabes de memoria):

[http://www.viajaraberlin.com/img\\_u-bahn-metro/mapaUyS.pdf](http://www.viajaraberlin.com/img_u-bahn-metro/mapaUyS.pdf)

## UNIVERSIDAD

La primera semana en general lo pasareis bastante mal por la cantidad de papeleos que tendréis que hacer (no os asustéis porque es algo que pasa todo el mundo).

En primer lugar está lo de pagar el SemesterTicket (que ya os he dicho que es como lo del bono de transporte para un estudiante de la universidad en Berlin). El primer semestre vale como unos 170 euros y el segundo unos 220 (es más caro el segundo porque pagas como unas tasas). Pensad que es super barato porque un sencillo normal que te vale únicamente 1 hora vale 2,10 para Berlin A-B-C e imaginad cuantas veces puedes coger el metro al día porque pensad que aquello no es Granada que andas 20 min y llegas a los sitios, allí son 20 minutos pero en metro!

Luego el carnet de la Mensa (el comedor) te lo dan con tu carnet de universitario pero como para los primeros días todavía no lo tendrás, puedes usar la carta de aceptación que te tuvieron que mandar previamente a tu casa en España.

El día de presentación para los Erasmus te ayudan a rellenar como el formulario para inscribirte en la universidad, es un formulario con tus datos dirección y nada más. Es importante que sepáis que allí no se hace ningún tipo de matrícula, pero no es por ser Erasmus es porque allí no se hace. En Alemania la universidad es gratuita, lo único que pagas es el SemesterTicket que es obligatorio. Luego a las clases que te interesan vas y ya te inscribes como en una lista con tu nombre y tu correo para que el profesor tenga tu correo electrónico para mandarte el temario de la asignatura o noticias relacionadas con la asignatura.

Continuando con lo del formulario que rellenas el día de la presentación, deberás enseñar el resguardo como que has pagado el SemesterTicket y te darán como un papelito que te servirá para poder viajar sin tener que comprar más tickets en la máquina (este papelito es provisorio hasta que tengas el carnet).

Pues a partir de esto, lo único que tienes que hacer es esperar a que te llegue una carta a tu domicilio (tarda unos 3 días) con una hoja con un código de barras.

Con este papel tienes que ir al edificio principal entrando a la derecha verás que hay como unos fotomatones. Allí viene explicado en unas imágenes, básicamente lo que tienes que hacer es pasar el código de barras por un lector, a continuación te puedes hacer una foto y finalmente ir a un aula (te dicen allí el número de aula) a recoger tu tarjeta de estudiante con tu foto y con una pegatina que es el SemesterTicket.

No he dicho aún que en la oficina Erasmus de allí de la universidad hay bastante gente que habla español, entre ellos Matis y Beatrice así que si en cualquier momento tenéis cualquier duda, podéis ir allí.

Luego con respecto a las clases, yo las tenía algunas en inglés y otras en alemán pero los profesores son muy enrollados y las que son en alemán siempre te dan la opción de poder hacer el examen oral en inglés, así que no tengáis miedo a hablarle al profesor en inglés porque allí hablan todos inglés perfecto. Por tanto las asignaturas que tengáis en alemán os tocará traducir al inglés pero bueno os digo que luego los profesores son bastante comprensibles y no hacen preguntas rebuscadas.

## **OTROS PAPELEOS PARA HACER A LA LLEGADA**

He añadido este punto porque quería mencionar también otros papeleos bastantes importantes que no he mencionado.

El principal y el más importante es el de registro en el ayuntamiento como ciudadano de Berlin (es obligatorio y además es rentable y ahora os diré el por qué).

El sitio que os pilla más cerca para hacerlo es Charlottenburg (está a unos 5 min andando de la universidad). Os aconsejo que vayáis temprano (sobre las 9 de la mañana) porque siempre hay mucha cola así que si vais temprano al menos solo os tocará esperar 40 min o así. Tenéis que llegar y pedir un número y el formulario, rellenáis el formulario (llevaos diccionario si no sabéis mucho alemán porque hay preguntas del tipo estado civil y cosas de estas). Luego te llaman por número y lo único que tenéis que llevar es como el contrato de la residencia o del piso en el que estéis que diga que efectivamente vivís en Berlin durante un tiempo determinado.

En el sitio este todo el mundo sólo habla Alemán pero bueno si no sabéis mucho como es mi caso cuando yo llegué al final por gestos se entiende la gente.

Os he dicho que tiene una ventaja lo de hacerse ciudadano de Berlin, y es que una vez tengáis el papel sellado por el ayuntamiento, vais al Campus Center en el edificio principal de la universidad y pedís el formulario de ayuda económica, lo rellenáis y con el número de ciudadano de Berlin que tenéis os darán 100 euros al número de cuenta que hayáis indicado en el formulario por el simple hecho de ser un estudiante nuevo en Berlin.

Pero también antes de hacer esto debeis tener ya una cuenta alemana abierta. Os recomiendo el banco Sparkasse que es el banco que más sucursales tiene en Berlin. Para abriros la cuenta os recomiendo donde yo me la hice principalmente porque hablan inglés. La parada de SBAHN es Zoologischer Garten, una vez te bajas, vas a la plaza que hay en frente que hay una iglesia medio derruida (aunque hoy en día lo que se ven son andamios porque están reconstruyéndola), pues al otro lado de la plaza hay una calle, pues al principio de la calle verás el Sparkasse.

Finalmente lo último importante que me queda por decir es que evidentemente te tendrás que comprar un móvil alemán. En esa misma plaza que acabo de decir hay un centro comercial llamado SATURN que venden móviles y tarjetas de prepago (te recomiendo la compañía blau.de ya que solo vale 9 cent/min incluso a fijos en España). Para recargar el móvil puedes ir a cualquier estanco, yo solía ir al centro comercial de Alexanderplatz que había uno en la planta baja.

## ALOJAMIENTO

Yo vivía en la residencia Franz-Mehring situada en Ostbahnhof. Las residencias te las asigna aleatoriamente la universidad y tengo que decir que yo tuve suerte porque la mía es la mejor situada en Berlín, ya que esta en el Este y esta es la parte más barata de Berlín, puedes ir a un restaurante y comerte una pizza por 3 euros..además muchas discotecas y pub de fiesta estaban también por allí y finalmente la universidad estaba a unos 20 min en S-bahn.

Con respecto al precio mi residencia era bastante barata, yo pagaba 160 euros al mes aunque tenía la habitación pequeña (esto también es aleatorio) pero si hubiera tenido la grande hubiera pagado 180, vamos que la diferencia no es mucha.

Además otra cosa buena de la residencia es que tenía un bar con fútbol gratis que abría miércoles y viernes y eran las cervezas de medio litro a 1 euro y chupitos a 50 centimos. El bar se llamaba Downtown y no solo gente de nuestra residencia, todos los Erasmus de Berlín han pasado alguna vez por el Downtown así que aunque no os toque mi residencia ya lo conoceréis. Las fiestas del Downtown han sido míticas.

## FIESTA Y COMIDA

Empiezo con la comida, ya he dicho algo de que hay restaurantes en los que te puedes comer una pizza por 3 euros, todos estos restaurantes están por la zona de Warschauer Strasse (es una parada de S-bahn). Os recomiendo el sitio Pizzas Dach que se encuentra en la calle Simon-Dach Strasse (a 10 min andando desde Warschauer).

Luego un sitio para llevar a tus padres donde ponen comida típica alemana y donde hacen cerveza casera (para mí, mi cerveza favorita de Berlin) es el Tiergarten Queller (está en la parada de S-bahn de Tiergarten nada más bajar). El plato típico es el codillo (Knusprige Schweinshaxe), es barato y el tamaño de los platos es bestial.

Las mejores hamburguesas de Berlin están en la parada Schlesishes Tor (U1 desde Warschauer) debajo del puente del U-Bahn veréis un puestecillo de hamburguesas, el problema es que siempre es una cola de media hora así que con paciencia.

Las mejores Currywurst de Berlin (salchichas al curry) están localizadas en CURRY 36, parada de U-bahn Mehringdamm.

Por último no os podéis ir de Berlin sin probar los mejores döner/durum de Berlín, es el famoso Mustafa's . Es otro rollo de kebab, no tiene nada que ver con España, aunque no os guste no penséis que son kebabs como los de España no tiene absolutamente nada que ver...tienen verduras patatas fritas queso de cabra limón, hierbabuena...es completamente diferente (para que os hagáis una idea salen en una guía de sitios para comer que no te puedes perder en Alemania). Vayas a la hora que vayas siempre hay una cola de mínimo 30 min. Parada de U-Bahn Mehringdamm también (U6).

Con respecto a la fiesta en Berlín al ser una ciudad tan grande hay infinidad de discotecas y aunque hay de todo en las discotecas predomina el electro pero ya os digo que hay de todo.

Si quereis música más estilo comercial teneis Matrix, Soda sino teneis Club 23,Panorama...pero para saber donde hay fiesta cada día usad la siguiente página:

<http://www.berlin030.de/>

Y ni que decir tiene que bares para tomar cervezas hay también miles...uno que está muy bien es el Club del Visionare (Eberswalder Str U2) porque está al aire libre justo al lado del río.

Por cierto en verano hacen playas artificiales, una que está muy bien es Wansee.

Y nada más, creo que ya he dicho todo, si tenéis cualquier duda no dudéis en contactar conmigo vía mail y lo último que os digo es que si de verdad tenéis la oportunidad de ir y como en mi caso a Berlín no lo dudéis ni un segundo porque es una experiencia increíble tanto como la ciudad en sí como a la gente que vais a conocer.

Manuel Fortes Iannucci

mfortes@correo.ugr.es